

TRIBUNA LIBRE

VÁZQUEZ DE MELLA Y LA UNIÓN DE LAS DERECHAS

La importancia que da el excelso orador al magno problema internacional le hace relegar a segundo término las cuestiones de política interior...

Mella distingue el orden religioso, la acción social y la acción meramente política. En el orden religioso, todos los católicos están unidos en la obediencia a la Iglesia...

Veamos de aplicar ese criterio a la práctica. Hay una ocasión en que el problema de la unión de las derechas se plantea de una manera tangible, viva, palpante...

Las izquierdas tienen un programa que afecta al orden religioso: matrimonio civil, incluso para los católicos, secularización de cementerios, enseñanza laica, etcétera...

Todo eso son cuestiones religiosas. Pero es el caso que no se han de decidir por un concilio ni por una asamblea de fieles...

Por consiguiente, si los católicos—como dice Mella—están unidos con la Iglesia en el orden religioso, y si esa unión ha de ser sincera y eficaz, si ha de llevarse a la práctica con todas sus consecuencias...

Las elecciones tienen también aspecto social, porque los diputados que de ellas salgan podrán dar ley sobre todas las cuestiones sociales...

Bien claro está, por consiguiente, que las elecciones no son sólo un asunto político, sino también una cuestión social y una cuestión religiosa...

«Deduciremos de esto que Mella ha dado una solución inaplicable, separando en teoría lo que la realidad presenta forzadamente unido»...

Los partidos tienen una vida interior y otra vida de relación. La organización, la propaganda, el mantenimiento y expansión de su personalidad, las obras que la propia vitalidad funde y sostenga...

Pero en cuanto al punto capital de las elecciones, ¿qué criterio habrá que aplicar, según el pensamiento de Mella, para las relaciones entre las derechas? Indudablemente el verbo del tradicionalismo incluye esta cuestión en el orden político...

Salvador Minguelon.

DE MI CARTERA

...CON VESTIDO "CHINÉ"

POR LOS MADRILES

A la izquierda del paseo de la Florida, y desde la estación del Norte, hay ya multitud de puestos en que se venden avellanas, tuestos de albahaca, figuras de barro, etc.

Entremetidos en la arboleda se agrupan en pintoresco revolvum los más extraños tipos y las más famosas industrias. Junto a la barraca de "la mujer sin cabeza", un tupé al aire libre, donde una moza bravia toca el organillo y media docena de chulonas sirven "limón helao" a la clientela...

En diferentes salones al aire libre las parejas se entregan al chotis castizo ó a la habanera clásica. Hay róticos muy notables. Por ejemplo: "Aquí está la Nicanora, con sus rosquillas de butem".

—Damiana, ¡agárrate que sueñembes! —Chico... ni los Zeppelines! —Ay, Crisanto, que se va la cabeza! —¡Mía que eres hiperbólica, Tomás!...

—Oiga usted, funcionario motorista, ¿qué usted darle más fuerte a la máquina? —¡Allá va!... —¡Aaaa...ay, qué sopor!...

—Eran las cuatro y diez cuando han subido ustedes, jóvenes... —¿Sí?... ¡Caramba!... ¡No nos habíamos enterado de eso!...

Un individuo jactancioso, y con un clavel reventón en el ojal de la americana, interviene galante: —Deje usted a las infrascritas que oscilen otra media hora...

GERMANOFOBIA DISFRAZADA TRAVESURAS INFANTILES El diario del conde de Romanones dedicó anoche su editorial a transcribir las manifestaciones de un jaimista (?) que a estas alturas viene a descubrir el por qué de la germanofobia de su partido...

Todo el artículo se reduce a pintar a Inglaterra como enemiga del tradicionalismo español y entusiasta defensora del derecho nuevo, del radicalismo gubernamental, de la revolución con orden, mientras Alemania representa la fuerza que extinguirá "la estirpe de prestigio que dieron y dan aliento al liberalismo del mundo".

La trata del colega es de todo punto burda. Reciente está el discurso de Vázquez de Mella, verbo del tradicionalismo español. Con plenitud de argumentos justificó el elemento tribuno la germanofobia de su partido y su hostilidad contra Inglaterra. Ni una de sus frases se armoniza con lo que pone en labios de un supuesto jaimista el diario a que nos referimos.

Y la germanofobia de los que no son jaimistas, ¿cómo la explica el colega? Porque no se explica el fundamento de una gran corriente de opinión con la arbitraria explicación de los móviles que inspiran a parte de ella.

En todo esto no hay otra cosa que el propósito tenaz del conde de Romanones de hacer odiosa la actuación y significación política del Imperio alemán. Pero como todos estamos en el secreto...

EN LA IGLESIA DE LA FLOR POR EL ALMA DEL P. COLOMA En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Borja celebráronse ayer mañana solemnissimos funerales en sufragio del alma del insigne escritor y sabio religioso, reverendo padre Luis Coloma.

Originales de actualidad.

ESCENAS MATRITENSES

...CON VESTIDO "CHINÉ"

POR LOS MADRILES

—¿Si no me sé ser, cobayero!... —¿Usted se calla!; ¡Ahí va el importe de la coacción!

—¡Agradecidísimas!—dicen las señoras desde el colupio. A un puesto de muñecos de barro nos dirigimos.

—¿Me lleva usted alguna cosa, señorito? —¿Qué usted a Romanones? Tengo a D. Melquiades, y a Soriano, y a Lerroux, y al señor Pablo Iglesias, Maura y Vázquez de Mella. ¡Ande usted, que son muy baratos! ¡Dos gordas ca uno y guardan dinero!

—¿Cómo ha dicho usted?—interrumpimos a la vendedora. —¡No, que guardan dinero. Vea usted si es mentira.

—Efectivamente, cada personaje de barro tiene en la espalda una ranurita para echar monedas. Es una hucha "de novedad". —¿Y vende usted muchos? —¡Un porción!; ¡Como que es lo más nuevo que ha salido este año en la verbenita!

—Lo demás, ¡lo he siempre!; rifa de bebés, tibles, el juego del conejo, el pim-pam-pum, los matasuegrás, etcétera. —¿Y qué tal se va dando el negocio? —Mu requebrián pa toos los que vendemos. Este año está la verbenita mu buena, mu animá. Ni la lluvia ni la calor perjudican. ¡Hasta los polasos están amables!; ¡Usted verá!

—Un individuo con majo empaque y una chavala pinturera se aproximan al puesto. La vendedora les atiende solícita. —¿Tú usted a Poin-caré?—interroga el sujeto dando chupadas a una coquilla.

—¡Ay, no señor! ¿Qué usted a Lerroux que dicen que es su apoderao? —El hombre vacila. La muchacha interrumpe: —¡Pero mía que eres, Indalecio!; ¡Te creerás tú lo menos que el chico distingue de esas cosas!

—¡Está bien! El chico, como su señor padre, opina que la causa de los aliaos es la de la civilización. ¡Me llevo a Lerroux! —¡Convídame a la Ota! —¡Hala! —Y la pareja hace un soberbio mutis taceando y cogida estrechamente del brazo.

A lo lejos un organillo da al aire las notas saltarinas de un dúo popular. CURRO VARGAS.

EL DERECHO DE REUNIÓN ¿DOS PESAS Y DOS MEDIDAS? Bajo el título "La neutralidad", un diario del "trust" publicó ayer el siguiente suelto: "Ayer se habló de los discursos que han pronunciado estos días en distintos sitios personalidades políticas distinguidas: el señor Bergamín, en unos Juegos Florales; el señor Blasco Ibáñez, desde el balcón de una casa en Valencia; el Sr. Lerroux, en la Casa del Pueblo de los radicales de Madrid."

Contrastan las manifestaciones de los señores Blasco y Lerroux con las del Sr. Vázquez de Mella en el teatro de la Zarzuela, pues mientras éste se declaró verdaderamente germanófila, aquéllos se mostraron fervorosos partidarios de las naciones aliadas.

Por otra parte, el Sr. Lerroux acentuó, explicándole, su orientación intervencionista, el Sr. Bergamín proclamó la "más estricta neutralidad."

Ante tan encontrados pareceres y tan diversas opiniones, los comentaristas hacían notar que cada cual ha podido sostener sus personales puntos de vista sin que nadie les haya ido a la mano y sin menoscabo de la libre emisión del pensamiento, sacando dos deducciones igualmente lógicas, a saber: que el criterio del Gobierno se informa en una flexible tolerancia de respeto para todas las opiniones, y que es innecesario acudir a medios de excepción, pues los discursos pronunciados no han traído ninguna perturbación ni producido otro efecto que explosiones de entusiasmo en los distintos núcleos de opinión.

"La Epoca" recogió anoche estas manifestaciones, expresión — decía — del "juicio imparcial" de muchas gentes. El Centro Maurista, por su parte, nos envía la siguiente nota:

"El mitin proyectado por los elementos mauristas, y que con grandes esperanzas de éxito debía celebrarse en Badajoz el próximo día 16 de Julio, ha sido suspendido por negar su permiso el gobernador de la provincia. En dicho acto, al que tenían ofrecido su concurso innumerables elementos de las dos provincias extremeñas, con troyes especiales preparadas, no se hubiera tratado más que de proponiendo a la política del insigne hombre público D. Antonio Maura, sin hacer mención para nada del problema internacional en sus relaciones con nuestra Patria."

HOMENAJE A FERRANT Se hace saber a los señores que han contribuido al homenaje dedicado al pintor D. Alejandro Ferrant, que sus admiradores le han dedicado un pergamino artístico, el cual está a disposición de los señores que lo quieran firmar, en la Secretaría del Círculo de Bellas Artes, desde el día 16 al 30 de los corrientes, de cuatro a ocho de la noche.

El pergamino, que es una obra de arte muy notable, ha sido ejecutado por D. José Ordóñez.

UNA ASAMBLEA

LAS CONCLUSIONES DE LOS CATEDRÁTICOS CANARIOS

LOS CATEDRÁTICOS CANARIOS

Bajo la presidencia del delegado del Gobierno en Gran Canaria, que pronunció un discurso relacionado con la instrucción pública, se ha celebrado en esta población una Asamblea de catedráticos canarios.

Se leyó un telegrama de salutación del ministro a los asambleístas. Se han acordado las siguientes conclusiones: Pedir al Gobierno que aumente las escuelas en Canarias y que funcione las que hay vacantes, pues su inactividad perjudica a la enseñanza; que las oposiciones a las escuelas canarias tengan lugar aquí y no en la península; que se creen becas para estudiantes distinguidos en los centros de enseñanza de Canarias y que continúen los estudios universitarios para estudiantes pobres aprovechados; que se abonen a los catedráticos canarios una gratificación de residencia, y considérense como méritos en la carrera los servicios que prestasen en Canarias por la carestía de la vida.

Todas las conclusiones fueron comunicadas por telegrama al ministro. La Prensa apoya algunas de ellas, especialmente la primera, segunda y tercera. Al clausurarse la Asamblea se acordó por unanimidad un voto de gracias al presidente de la Asamblea.

HOMENAJE NACIONAL ESPAÑA AL PAPA Plazo de admisión. La Comisión organizadora del homenaje nacional al Sumo Pontífice ha fijado ya la fecha en que se dará por terminada la recogida de firmas.

Como consecuencia de tal acuerdo, se hace saber que los pliegos firmados deben hallarse en el Centro de Defensa Social, domicilio adoptado por dicha Comisión, del día 5 al 10 del próximo Julio, en que quedará definitivamente cerrado el plazo.

Otras noticias. Han enviado su bendición al homenaje los Obispos de Tortosa, Badajoz, con pedido de 5.000 pliegos; Mondoñedo, Coria, demandando 500 ejemplares, y el Vicario capitular de Jerona.

Continúan sin interrupción las adhesiones de la Prensa de provincias. El Correo de Andalucía ha pedido 50 pliegos para firmas; igual cantidad La Ribera de Navarra, y 500 el Heraldo Alavés.

A varios millares alcanza el número de firmas que van recogidas en la barriada de Cuatro Caminos, de esta corte. —Además de los establecimientos comerciales ya indicados, se recogen también adhesiones en el bazar "La Pilarica", que el Sr. Rolando posee en el camino de la Dehesa de la Villa, núm. 8.

EN DEFENSA DE LA NEUTRALIDAD LIGAS REGIONALES Y LOCALES LA DE VALLADOLID En nuestro querido colega de Valladolid, Diario Regional, hemos leído con mucho agrado un artículo en el que se da cuenta del bien dirigido movimiento en favor de la neutralidad operado en la capital citada.

Representantes de todas las fuerzas vivas de Valladolid, contestando a preguntas formuladas por Diario Regional, han estampado en las columnas de éste sus opiniones neutralistas, en extremo categóricas y decididas. En Valladolid —dice nuestro colega— está virtualmente formada la Liga para la defensa de la neutralidad.

El DEBATE aplaude calurosamente la feliz iniciativa de Diario Regional, y se congratula del éxito obtenido. En distintas ocasiones hemos excitado a cuantos quieren impedir que España vaya a la guerra a constituir Ligas de defensa como las fundadas en Valladolid y en Navarra.

Nuevamente hacemos ese requerimiento, que juzgamos urgente é imperioso, dadas las actuales circunstancias. Que España entera secundé estas fecundas iniciativas surgidas patrióticamente en Navarra y Valladolid, y si algún intervencionista, poeta ó político, logra dar auge a sus proyectos, éstos fracasarán y se estrellarán contra el muro que ha de oponerles una opinión nacional consciente, organizada, segura de su significación y de su fuerza.

FESTIVAL EN BENEFICIO DE LA "ASOCIACION DE PINTORES Y ESCULTORES" No puede decirse que fuera un éxito, ni mucho menos, ni aún que se cumpliesen en todas sus partes los propósitos de los organizadores, que en verdad eran sugestivos. Más vale no analizar, ¿no? Desde primera hora asistieron los Reyes, la Reina Doña María Cristina y la Princesa Salm-Salm, acompañados por la duquesa de San Carlos, marquesa de Moctezuma, marquesa de Viana y Príncipe Pío de Saboya.

Las Reales personas entraron en el local de la Exposición para ver los cuadros que se rifaban, y adquirieron considerable número de pañuelos para la taquilla. Después fueron obsequiados con un lunch. Bebieron los Reyes durante su permanencia en el local de la Exposición muchas muestras de simpatía, repitiéndose éstas en las calles del trayecto, hasta llegar al Alcázar. —R.

VIOLENTO COMBATE EN GALITZIA

Los germanos asaltan el puente de Czerwony.

LOS AVIONES FRANCESES BOMBARDEAN LA CIUDAD ABIERTA DE KARLSRUHE

LOS GALOS HAN SUFRIDO UN NUEVO DESCALABRO EN EL PUENTE DE LIEVIN

El Ejército moscovita continúa retirándose en Jaworaw y entre Przemysl y Lemberg.

De ningún acontecimiento notable da cuenta el comunicado oficial italiano. La noticia más interesante es que prostiguet, con éxito, el bombardeo de Malboroughetto.

No se ha recibido el comunicado del Cuartel general austriaco, que diariamente radiografía desde Pola.

El parte francés de las tres de la tarde dice que nada hay que señalar desde el comunicado de la noche anterior. El comunicado germano, por el contrario, nos informa de un grave descalabro de los franceses, diezmados al atacar el punto de Lievin, cerca de Arras.

El Cuartel general ruso del Ejército que opera en el Cáucaso, repite el eterno disco: En dirección de Olty rechazamos a los turcos...

De la guerra en Rusia y Galitzia, el comunicado ruso da, entre otras noticias de menor importancia, las siguientes: En el frente Norte han mostrado los alemanes gran actividad en varios puntos. En esa región se atribuyen progresos los alemanes.

Del San a Moscú atacan los alemanes, que han logrado vadear el Lubaczowia y apoderarse de Tuchla. El día 12 lograron los rusos un éxito en Zalesozzyki.

Los alemanes, según su parte oficial, han hecho retroceder a los rusos, empujados por Mackensen, que les ha impedido defenderse en las posiciones que habían preparado al Noroeste de Jaworaw. También se han retirado las tropas moscovitas situadas al Sur del ferrocarril de Przemysl a Lemberg.

EN EL FRENTE DE FRANCIA BOMBARDEO DE COMPIEGNE Parte oficial de las quince. Nada importante que añadir al comunicado de anoche, salvo un ataque enemigo dirigido contra las trincheras que tomanos el 6 en Quemeneries, que ha sido completamente rechazado.

Un cañón de gran alcance ha arrojado dos proyectiles sobre Compiégne, no causando daños ni desgracias. SERVICIO RADIOTELEGRAFICO Una columna francesa diezmada. NORDBEICH 15 (11,20 n.) Comunica el Gran Cuartel general alemán que los franceses sufrieron ayer un nuevo descalabro.

A pesar de las grandes pérdidas que tuvieron, el día 13 volvieron a atacar con gran brío en el puente de Lievin, cerca de Arras, preparando antes el ataque con un violentísimo bombardeo. Avanzaron después los franceses en apretadas filas, pero fueron diezmadados por el certero fuego de la Infantería alemana.

EN EL FRENTE DE RUSIA LOS AUSTRO-ALEMANES PASAN EL LUBACZOWIA SERVICIO TELEGRAFICO Comunicado oficial ruso. PETROGRADO 15. En el río Witdau rechazamos el 13 al enemigo, causando grandes pérdidas en sus reiterados intentos por atravesar el río con grandes fuerzas junto al pueblo de Liatkov. Detuvimos también la ofensiva de elementos enemigos que atravesaron el Witdau más abajo del lugar mencionado.

El combate para la posesión de una posición cerca de Chawli continúa con éxitos alternos. La ciudad de Chawli ha sido bombardeada con Artillería pesada. En los frentes del Niemen y Narwa, así como en la orilla izquierda del Vístula, el enemigo no siguió desarrollando los combates empujados.

Un energético contraataque al Norte de Prasnysz, ejecutado por nuestra Infantería, nos devolvió el 13 casi todas las trincheras que nos habían tomado la víspera. En Galitzia, en los días 12 y 13, un violento combate se reanuda en el conjunto del frente desde Pyscoroyce, sobre el San hasta Moscirca.

El enemigo pronunció sus ataques por densas columnas frente al río Lubaczowia, que consiguió vadear en su curso inferior, y entre Lubaczowka y Wyszynia, donde se apoderó del pueblo de Tuchla.

EN EL FRENTE DE ITALIA LOS ITALIANOS BOMBARDEAN MALBORGHETTE Parte oficial italiana. ROMA 15. No ha sufrido ninguna modificación durante las últimas veinticuatro horas el frente de las fronteras del Trentino y del Tirolo.

En la de Cadora nuestras fuerzas rechazaron varios ataques nocturnos del enemigo contra las posiciones de Montepiano. En Carinis continuamos con éxito el bombardeo de Malborghette, habiendo logrado volar la parte inferior del fuerte de Hensel. Nuestra Artillería cañonera, en la zona de Montenero, un campamento enemigo, haciendo huir en dirección a Plezzo a las tropas que le ocupaban.

Según informes comprobados que han facilitado algunos prisioneros, las pérdidas causadas al enemigo hasta hoy son muy considerables. La mayor parte de los austriacos apresados por nuestras fuerzas proceden de unidades que han combatido contra Serbia. El enemigo intentó ayer incendiar el bosque de Montefalco, pero lo impidió nuestra Infantería, que consiguió rechazar el ataque austriaco.

No obstante el calor excesivo en la zona de operaciones, el espíritu de nuestros soldados es excelente. EN EL MAR Y EN EL BUQUE CIUDAD ABIERTA BOMBARDEADA SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDBEICH 15 (11,20 n.) Una escuadrilla de aviones franceses bombardeó ayer la ciudad abierta de Karlsruhe. Conviene añadir que dicha población no posee la menor fortificación y que se halla bastante alejada del teatro de operaciones. Hasta ahora se sabe que hubo once muertos y seis heridos, todos paisanos.

No se ha dado cuenta de los daños sufridos por los establecimientos militares. Un avión francés destruido y otro con averías.

SUETOS Y NOTICIAS

El Papa y los huérfanos de la guerra.

Seguendo los generosos impulsos de su corazón magnánimo, y firme en su decidido propósito de aliviar por todos los medios posibles las desastrosas consecuencias de la guerra, el Santo Padre ha ordenado que en las escuelas pontificias se reserven 300 plazas para los hijos de italianos pobres llamados al servicio militar.

En el Camerun.

El parte oficial, refiriéndose a las operaciones en el Camerun, dice que el día 11 del actual las tropas expedicionarias franco-inglesas obligaron a que capitulase sin condiciones la ciudad de Gardá.

Siete divisiones alemanas contra Italia.

Telegrafían de Basilea al Echo de París asegurando que siete divisiones alemanas se dirigen a la región tirolesa para combatir a los italianos e impedir su avance.

DE BILBAO

Inauguración de un colegio.

Con gran solemnidad se ha inaugurado el nuevo edificio de los padres Escolapios, bendiciéndolo el señor arzobispo en nombre del Prelado.

El alcalde pronunció un discurso, y después se repartieron premios a los alumnos. El nuevo edificio, que se halla situado en la alameda de Batacaído, consta de tres pisos, y ha costado millón y medio de pesetas, reuniendo las mejores condiciones para el fin a que se halla destinado.

En el pueblo de Gondejuela se ha desencadenado una fuerte tormenta, creciendo el río cuatro metros sobre el nivel ordinario.

La corriente destruyó dos puentes, y causó grandes destrozos en los sembrados, arrasando las cosechas.

EL AÑO SANTO

PEREGRINACIÓN MATRITENSE A SANTIAGO DE COMPOSTELA

Ayer tarde se celebró una reunión en el palacio episcopal, que fué presidida por el auditor de la Rota, excelentísimo señor D. Javier Vales Falde; el reverendo padre Juan Postius y el secretario de la Comisión permanente organizadora de la Peregrinación a Santiago, D. Francisco I. Pons, y a la que concurrieron representantes de El Correo Español, La Tribuna, El Universo, El Siglo Futuro, La Correspondencia de España, El Debate y de las Agencias Prensa Asociada, Fabra y Mencheta.

El padre Postius dió cuenta de las importantes gestiones que viene realizando la Junta organizadora, que preside el excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá.

Muchos Prelados de toda España han prestado su adhesión a esta magna romería, que seguramente ha de resultar importantísima, a juzgar por las numerosas personas de Madrid y su provincia, que diariamente se inscriben para asistir a la peregrinación.

La Junta organizadora, deseando que hasta las personas de fortuna más modesta puedan disfrutar de las gracias especiales del Año Santo en Santiago de Compostela, iguales a las del Año Santo que cada veinticinco años se celebra en Roma, ha gestionado y conseguido de la Compañía del ferrocarril del Norte una considerable rebaja en el precio de los billetes, que sólo costarán, por ida y vuelta:

En primera clase, 128 pesetas; en segunda, 66,40; y en tercera, 39,50, siendo verdaderos los billetes por quince días.

La salida de la peregrinación se verificará el día 20 de Julio por la tarde, y los peregrinos visitarán León, Vigo y Pontevedra, llegando a Santiago el día 23 por la tarde.

En varias capitales de España se están organizando también las peregrinaciones a Santiago, estando organizados ya los grupos de Valencia y Palencia.

La Comisión permanente ha publicado una circular invitando a los diocesanos de Madrid-Alcalá a que acudan a la peregrinación, cuya circular ha sido redactada por la escritora gallega doña Emilia Pardo Bazán.

El próximo viernes se reunirá nuevamente en la Mayordomía del palacio episcopal la Junta organizadora, que la constituyen las distinguidas personas siguientes:

Excelentísimo Sr. D. Ilustrísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá; excelentísima señora duquesa de la Conquista, excelentísima señora duquesa del Infantado, excelentísima señora duquesa de Terranova, excelentísima señora duquesa de Vistahermosa, excelentísima señora marquesa de Alhucemas, excelentísima señora condesa de Gavia, excelentísima señora condesa de Pardo Bazán, excelentísima señora marquesa de Figueroa; excelentísimo señor D. Javier Vales Falde, auditor de la Rota; muy ilustre señor D. José Rodríguez del Valle, arcediano; reverendo señor don Isais López Martínez, abad de los monjes; reverendo padre D. Juan Postius, Misionero del Corazón de María; excelentísimo señor marqués de Santa Lucía, excelentísimo Sr. D. Juan Vázquez de Mella, diputado a Cortes.

REPRESENTACIONES

Excelentísimo señor marqués de Zahara, por las Conferencias de San Vicente de Paul.

Excelentísimo Sr. D. Luis Bahía, por el Centro de Defensa Social. Ilustrísimo señor D. Luis de Pando, por el Centro Encaricario de España. Sr. D. Angel Herrera, por el Centro Nacional de Jóvenes Propagandistas.

COMISION PERMANENTE

Don Norberto Torral, D. Cecilio Esendero y D. Francisco I. Pons. Los Centros de inscripción, en los cuales se facilitan todo género de detalles, relacionados con la Peregrinación, son los siguientes:

Administración del Iris de Paz (Buen Suceso, 18); parroquia de Santiago (plaza Santiago, 3); parroquia de San Pedro (calle de la Paloma); parroquia de San Ramón (puente de Vallecas); parroquia de Santa Isabel (plaza de Chamber); Comendadoras de Santiago (calle de Quiñones); librería de D. Fernando Fe (Puerta del Sol, 15); Centro de Defensa Social (Príncipe, 7); librería de G. del Amo (Paz, 6); Casa Múscules (Mayor, 34); Casa Palomeque (Arenal, 17); Redacción y Administración de La Semana Católica, Fernanfó, 4, bajo, y en la Mayordomía del palacio episcopal, San Justo, 2, de diez a una y de cuatro a siete.

DEPORTIVAS

CARRERAS DE CABALLOS

Con numeroso público y asistencia de Sus Altezas Reales las Infantas Doña Isabel y Doña Luisa, el Infante Don Fernando y el Príncipe Don Raniero, se corrió el domingo en el Hipódromo el sexto día de carreras de la presente reunión.

Fué la primera carrera un "Steeple Chase Militar" con 3.000 metros de recorrido, siendo los premios una copa donada por el Infante Don Fernando y 750 pesetas para el primero, 150 para el segundo y 100 para el tercero.

Corrieron Sopapo, Estaubé y Pirote, que llegaron por este orden después de una carrera de verdadera suerte para el caballo más inferior, Sopapo, que salió vencedor por resentirse Estaubé al tomar la ría de costadillo y trompear Pirote, sacando al jinete de posición cuando ya no le daba tiempo de relancearse.

Los boletos de Sopapo valieron 15 pesetas. Un "Handicap de Cruzados" fué la segunda prueba, sobre 2.400 metros, y como único premio 1.000 pesetas.

Se le disputaron Chispero, Bohemio y Cantábrico, que hacen una salida desigual con marcada desventaja para el caballo de Adria-torrepalma, Cantábrico, que llena la carrera, marcha a mucho tren, pero en la última curva queda fuera de juego, yendo el primero Chispero y a poca distancia Bohemio, que no consigue alcanzarle por los 38 kilogramos que le da de ventaja, y entra a una cabeza de su vencedor.

Las apuestas se pagaron a 14 pesetas el duro. "Fernán-Núñez" era la tercera, con 1.500 pesetas de premio, repartidas en la siguiente forma: 1.250 al primero, 150 al segundo y 100 al tercero.

Distancia a recorrer, 2.000 metros. Harba, Milton, Lima, Espino, Titánico y Chartrés II tratan de ganar, consiguiendo Titánico, seguido de Chartrés, que sin duda debía estar resentida del trazo del domingo pasado.

Apuestas, a 21,50 pesetas. En los 2.000 metros de la carrera "Villamejor" contendieron Gauá, Juge de Paiz, Veronese y Titania.

Ganó las 1.250 pesetas del primer premio este último, y las 150 del segundo Veronese, ambos del marqués de Villamejor, pagándose la cuarta a 7 pesetas por duro.

Cerró la tarde una "Militar de vallas" para los alumnos de la Escuela de Ecuitación, que se disputaban tres objetos de arte en 2.000 metros con cinco vallas.

A la hora de salida se alinean Verón, El Jardal, Richmond, Tormento, Linet, Ven Ero, Maadrasta, Primus II, Magritas, Vendimiada y Pilotó, ganando Ven Ero, que llegó a los últimos cien metros en segundo lugar, pero que, empujada materialmente por su jinete, D. Enrique Sánchez Ocaña, consiguió arrebatar el puesto de honor a Magritas, que fué el segundo en clasificarse, montado también magistralmente por D. Fernando de la Macorra.

Esta carrera dió lugar a un incidente en extremo enojoso.

Don Adolfo Botín, que había montado El Jardal, reclamó por haberse despedido, a su juicio, todos los demás caballos, anudándose por este motivo la carrera.

Creemos que esta anulación no fué justa, puesto que Ven Ero atravesó en primer lugar la meta después de haber saltado las cinco vallas respetuosamente y haber recorrido el camino que le había sido marcado, no pudiendo hacerse responsable de su jinete de que las dependientes del Hipódromo confundiesen el recorrido.

Además, como razón poderosa, debemos hacer constar que aunque El Jardal no hubiese saltado una valla de más, tampoco habría valido a Ven Ero, cosa que por su indiscutible competencia en materias hípias sabe el señor Botín mejor que nosotros.

Por todo esto creemos firmemente que la carrera debió darse válida, aunque para ello hubiese habido que declarar dos ganadores, pues con la resolución de ayer perdimos una carrera, y además no hubo que lamentar una protesta gracias a que Ven Ero llevaba poquísimos boletos, pues en verdad los poseedores de sus talones tenían derecho a percibir el importe de su triunfo, lo mismo que los de El Jardal, pues aunque parezca paradoja, en la carrera del domingo hubo moralmente dos ganadores.—PLETS.

TIRO NACIONAL

VARIOS PREMIOS

Para el concurso de tiro que actualmente se está celebrando en el polígono de Madrid, se ha dignado regalar una artística copa de plata S. A. R. la Serenísima Señora Infanta Doña Isabel.

También se han recibido como premios las siguientes donaciones: Del marqués de Borghetto, una petaca con tapa de plata; del marqués de la Mina, una elegante lámpara de mesa para luz eléctrica; del conde de Cheste, primero y segundo tomos de "Jerusalén libertada"; de D. José Valero Hervás, una artística copa de plata; de D. Cándido Lara, 25 pesetas, y del socio fundador D. Arturo Fernández de Iglesias, un zurrón para cazador.

EL VENERABLE PADRE CLARET

PROCESO DE BEATIFICACIÓN

El día 8 de Julio la Congregación de los Sagrados Ritos emitirá su voto sobre las virtudes en grado heroico del V. P. Claret. El Papa ha dispensado de la prohibición de celebrar este género de causas antes de los cincuenta años de la muerte de los héroes de Dios.

MIRANDO ALREDEDOR

IMPRESIONES DEL DÍA DE LA POLITICA Y DE LA VIDA

Una vez más conviene advertir que Le Temps es órgano oficioso del Gobierno francés, y que por otra parte, la elegancia mesurada y la serenidad a prueba de apasionamientos, constituyen las características del gran rotativo parisiense.

Sólo a esta luz podrá estimarse en todo su valor la significación y trascendencia de un artículo que en el número del día 14 publica con el título de: "La práctica inglesa". Está consagrado a dirigir recriminaciones muy corteses, pero muy enérgicas directamente a algunos agitadores sajones, y por tabla... al Gabinete de mister Asquith.

Convenimos en que sobran motivos a los franceses para no estar satisfechos de sus aliados.

Mientras puede decirse que Francia toda lucha en las trincheras, lord Kitchener no logra, ni con mucho, reclutar los soldados que deseara y prometiera, a pesar de haber acudido y agotado los expedientes... más ingeniosos, y aún más pintorescos... ¿Cuantos cabe imaginar... excepción hecha del servicio obligatorio!

Excepción que contrariaba a los franceses, aunque guardasen en lo profundo del secreto su contrariedad.

Mas, corren los meses, y se nota que el Ejército británico, no sólo se exige, sino que además se halla... mal municionado...

El ministerio inglés se declara en crisis; fórmase un Gabinete nacional; en él a Lloyd George se encarga una cartera de nueva creación, cuya jurisdicción son las municiones, y cuyo fin es procurar se fabriquen en Inglaterra, en la cantidad que las necesidades de la lucha exigen.

Al expeditivo y travieso hacendista sajón se le le ocurre proclamar que si es preciso absolutamente, se harán requisas de obreros, de las industrias privadas, y se les enviará a trabajar a los distritos donde haga falta... Bien pagados, ¿eso sí; con más largueza que en tiempo de paz.

El solo anuncio basta para que algunos políticos ingleses pongan el grito en las nubes.

¡Requisas! — exclaman —, ¡Conscripción industrial!... ¡Eso es una forma atenuada, disimulada, de trabajos forzados! Y se oponen, con todos sus bríos, y promueven protestas, aun en la calle...

¡He ahí la gota de agua que ha llenado y hecho rebosar el vaso de la longaninidad francesa!

Le Temps, con la voz dulce y la actitud correcta, pero rígida de un diplomático cuya paciencia se acaba, ha dicho, entre otras cosas:

"Desde el instante en que unos obreros, a los cuales se les garantizan condiciones de trabajo excepcionalmente ventajosas, se niegan a realizar una labor indispensable para la defensa del país, es inevitable que se piense en obligarlos a cumplir su deber."

"Contribuir a la defensa de la Patria es obligación inexcusable de todo ciudadano; y el Gobierno, a quien la nación ha confiado sus destinos, tiene, no sólo el

derecho, sino el deber de impedir que algunos inconscientes rehuyan el cumplimiento de aquella."

"En Inglaterra no rige la conscripción militar, el servicio obligatorio, y las circunstancias son tales, que fuerzan a lamentarlo..."

"¿Puede consentir el pueblo británico que la insuficiencia de su laboriosidad comprometa el valor práctico de sus sacrificios; que los ejércitos que alinea al lado de las tropas francesas y belgas no logren deducir todo el efecto útil de su heroísmo por causa de que los obreros no les proporcionen los medios necesarios? ¿Sería un crimen de lesa patria?"

"Lo que es doloroso y algo humillante, para proletarios que se creen organizados; es que haya que forzarlos a realizar una misión, que libremente y por conciencia debieron haber aceptado."

Como se ve, si la forma es impecable, el fondo es duro... ¡Da la sensación de una manopla de hierro pulcramente calzada con un blanco guante de cabritilla!

Al fin parece que van viendo los aliados lo que los neutrales les advertimos desde los comienzos de la conflagración: que la Gran Bretaña quiere luchar con sangre francesa, belga, rusa, italiana, serbia, india, australiana, africana, en tanto que es avarisima de la sangre sajona... ¿Como si aquellas sangres fuesen plata y esta oro. Y se rebelan, y tienen razón en rebelarse...

¡Y en Le Temps, órgano oficioso del Ministerio de Relaciones Extranjeras!... ¡Dios dirá!

Palabras del Sr. Bergamín en Valencia, según las recoge La Epoca:

"Aseguro que de esta neutralidad naciente podría sacar a la nación, y si a nuestro país se causara algún agravio, antes de ir a la reivindicación de la ofensa, se abriría el Parlamento, para dar el Gobierno cuenta a España; porque el jefe del partido conservador, Sr. Dato, aun cuando no es hombre que extrema las medidas de rigor, sabe en todo momento responder honradamente a la confianza que en él ha depositado el Rey."

Nos parece acertado y plausible el propósito del Sr. Dato.

ULTIMA HORA

EL BOMBARDEO DE KARLSRUHE

INGLATERRA TIENE UN DÉFICIT DE 56 MILLONES DE LIBRAS

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. POLDHU 15 (11,30 n.) Mr. Asquith pidió esta tarde a las Cámaras votasen un crédito de 25 millones de libras esterlinas.

Dijo que el coste diario de la guerra durante el pasado año económico había sido, aproximadamente, de un millón y medio de libras.

Desde 1 de Abril hasta el 12 de Junio, podía calcularse en 2.660.000 libras diarias, y, por consiguiente, la Hacienda tiene un déficit, con relación al último crédito votado, de 56 millones de libras.

Dijo además que estimaba que el gasto diario, durante el período correspondiente al nuevo crédito votado, ascendería próximamente a tres millones de libras.

SERVICIO TELEGRAFICO

Dos aviones franceses, perdidos.

PARIS 15. Anexo al comunicado de las once de la noche:

En represalias al bombardeo de los alemanes de las ciudades abiertas francesas e inglesas, se dió esta mañana la orden de bombardear la capital del Gran Ducado de Baden.

A las tres de la mañana pasada 23 aviones partieron para Karlsruhe, y aunque molestados por un viento Nordeste, llegaron a la ciudad entre las cinco cincuenta y las seis y veinte.

Nuestros aviadores han arrojado 130 proyectiles de 90 y de 155 sobre los objetivos que les habían sido indicados, especialmente sobre el castillo de manufacturas de armas y la estación.

Gran número de incendios se produjeron mientras los aviones volaban sobre Karlsruhe. Se comprobó que un gran granizo se produjo en la estación, en donde los trenes partieron precipitadamente, poniéndose en marcha en dirección Este.

Los aparatos han sido violentamente cañoneados, en particular a la ida en Saverne, Estrasburgo, Rastatt y Karlsruhe, y a la vuelta, en Blamont Phalsburgo y Saverne.

Todos, excepto dos, han regresado a nuestras líneas.

Ataque a las trincheras de Tracy-le-Mont.

PARIS 15. Comunicado oficial francés de las once de la noche:

"Durante la noche última se han desarrollado acciones locales de Infantería en la región del Norte de Arras (sector Lorette-Neuville) y en el Sur de Arras (granja de Toulvent).

EMPLEOS

Infantería.—Comandante, a D. Angel Martínez. Cruces de María Cristina. Estado Mayor.—Comandante D. Andrés del Castillo.

Infantería.—Teniente coronel D. Fernando Berenguer; capitán D. Carlos Moneada, y primer teniente D. Alberto Ruiz. Caballería.—Primer teniente D. Manuel Sánchez del Aguila.

Cruces rojas pensionadas. Estado Mayor.—Capitán D. Alfredo Gueda.

Infantería.—Comandante D. Fernando de la Torre y tenientes D. Baltasar Chinchilla y D. Jaime Garrigós. Artillería.—Comandante D. Antonio Muñoz y capitán D. Rogelio Rovira.

Ingenieros.—Primer teniente D. Eduardo Mesguer. Intendencia.—Mayor D. Luis Centeno. Sanidad Militar.—Médicos primeros don Benigno Fernández y D. Joaquín Sotanda y veterinario D. Enrique Esteban.

Cruces rojas. Además se conceden cruces rojas, sin pensión, a los siguientes jefes y oficiales: Comandante Sañquet; capitanes Adalid, Pastor y Rueda, y tenientes Montaner y Martorell.

Por los hechos de armas realizados en el territorio de Larache los días 2 y 22 de Mayo, 7, 21 y 27 de Julio y 14 y 16 de Agosto de 1914, se conceden las siguientes:

Cruces de María Cristina. Infantería.—Capitán D. Manuel Balcázar; Artillería.—Segundo teniente (escala de reserva) D. Angel Martín.

Cruces rojas pensionadas. Infantería.—Capitanes D. Francisco Borrás y D. Fernando Guerrero y tenientes don Santiago Amado y D. Ernesto Caballero. Artillería.—Primer teniente D. Cayetano Torres.

Se conceden además cruces rojas, sin pensión, al teniente coronel Miranda; capitanes Gómez y Hernández, y tenientes García Escancero, García Díaz, Romero y Jimeno.

LOABLE INICIATIVA

LOS SEMINARISTAS ESPAÑOLES

Hemos leído una hoja suelta, suscrita por "Los cruzados de la Prensa del Seminario de Murcia", dirigida a todos los seminaristas españoles, a quienes se excita a realizar una vigorosa campaña en favor de la neutralidad de España, durante las vacaciones estivales.

Recomiendan a este fin los seminaristas murcianos dos medios principales: constituir Juntas de defensa a semejanza de las que ya existen en el Norte, siguiendo las iniciativas de El Correo Español, EL DEBATE y demás periódicos católicos, y dar un empuje vigoroso a la propaganda de la Prensa católica; "única y verdadera defensa—dicen—de los intereses patrios en estos momentos críticos".

Nos parecen dignas de toda alabanza estas iniciativas de los seminaristas murcianos, y por ellas les felicitamos calurosamente.

RECOMPENSAS POR LA CAMPAÑA

Por los hechos de armas realizados en Cudia Kessiba (Larache) el día 11 de Mayo de 1914 se conceden las siguientes:

Empleos. Estado Mayor.—El de teniente coronel, a D. Vicente Valderrama. Infantería.—El de capitán, a D. Rafael Afonso, y el de primeros tenientes (escala de reserva), a D. Buenaventura Alegría y a D. Ricardo Navas.

Caballería.—El de capitán, a D. Luis Hernández Pinzón. Cruces de María Cristina. Infantería.—Capitanes D. Manuel de Toro y D. Narciso García Loigorri; primeros tenientes D. Felipe Díaz y D. Rafael Ripoll, y segundos D. José de Hoces y D. Antonio Perdomo.

Caballería.—Comandante D. Emilio Fernández. Ingenieros.—Coronel D. Pedro Vives y comandante D. Pompeyo Martí.

Cruces rojas pensionadas. Infantería.—Teniente coronel D. Juan de León; comandante D. Toribio López; capitanes D. Ramón Barlet, D. Luis Alvarez y don Ildefonso Orozco, y tenientes D. Angel Sánchez y D. Eugenio de Miguel.

Caballería.—Comandante D. Fernando Enríques; capitán D. Diego de León, y tenientes D. Francisco Lerdo y D. Ramón Morales. Ingenieros.—Capitán D. José Molla.

Infantería de Marina.—Capitanes D. Luis Fernández y D. Francisco Duenas. Intendencia.—Mayor D. Emilio San Martín.

Sanidad Militar.—Médico primero D. Francisco Muñoz y segundo D. Rafael López. Clero castrense.—Capellán segundo D. Juan Manuel Conde.

Cruces rojas. Además se conceden cruces rojas, sin pensión, a los siguientes jefes y oficiales: Teniente coronel Beranger y capitán Del Corral, de Infantería de Marina; comandante De Pazos, capitán San Pedro y teniente Garrigos, de Infantería; tenientes Sánchez del Aguila y Frutos, de Caballería; tenientes de Artillería Taberner y Pintó; oficiales de Intendencia Constante y Luque; veterinario terecer Sobrado, y oficial moro Sidi Mohamed Ben el Nax.

Por los hechos de armas realizados en Sidi-Ba-Haya y Hayera Tuila (Larache) el 2 de Agosto de 1914 se conceden las siguientes:

Empleos. Infantería.—El de comandante, a D. Nicolás Moscoso. Caballería.—El de capitán, a D. José López de Letona.

Cruces de María Cristina. Estado Mayor.—Coronel D. Emilio Barrera. Infantería.—Teniente coronel D. José Miranda; capitanes D. Manuel Gómez Ortega, D. Ramón Batler y D. Amado Balmes, y tenientes D. Luis Martos y D. Manuel Espinosa.

Caballería.—Primer teniente D. Luis Casas. Infantería de Marina.—Comandante don Eleuterio Guardias. Cruces rojas pensionadas. Infantería.—Capitanes D. Mariano Melguizo y D. Mariano Ferrer, y tenientes D. Guillermo García, D. Enrique González, D. Fernando Capaz, D. Luis Romero y D. Carmelo de las Morenas.

EMPLEOS

Infantería.—Comandante, a D. Angel Martínez. Cruces de María Cristina. Estado Mayor.—Comandante D. Andrés del Castillo.

Infantería.—Teniente coronel D. Fernando Berenguer; capitán D. Carlos Moneada, y primer teniente D. Alberto Ruiz. Caballería.—Primer teniente D. Manuel Sánchez del Aguila.

Cruces rojas pensionadas. Estado Mayor.—Capitán D. Alfredo Gueda.

Infantería.—Comandante D. Fernando de la Torre y tenientes D. Baltasar Chinchilla y D. Jaime Garrigós. Artillería.—Comandante D. Antonio Muñoz y capitán D. Rogelio Rovira.

Ingenieros.—Primer teniente D. Eduardo Mesguer. Intendencia.—Mayor D. Luis Centeno. Sanidad Militar.—Médicos primeros don Benigno Fernández y D. Joaquín Sotanda y veterinario D. Enrique Esteban.

Cruces rojas. Además se conceden cruces rojas, sin pensión, a los siguientes jefes y oficiales: Comandante Sañquet; capitanes Adalid, Pastor y Rueda, y tenientes Montaner y Martorell.

Por los hechos de armas realizados en el territorio de Larache los días 2 y 22 de Mayo, 7, 21 y 27 de Julio y 14 y 16 de Agosto de 1914, se conceden las siguientes:

Cruces de María Cristina. Infantería.—Capitán D. Manuel Balcázar; Artillería.—Segundo teniente (escala de reserva) D. Angel Martín.

Cruces rojas pensionadas. Infantería.—Capitanes D. Francisco Borrás y D. Fernando Guerrero y tenientes don Santiago Amado y D. Ernesto Caballero. Artillería.—Primer teniente D. Cayetano Torres.

Se conceden además cruces rojas, sin pensión, al teniente coronel Miranda; capitanes Gómez y Hernández, y tenientes García Escancero, García Díaz, Romero y Jimeno.

DE TODO EL MUNDO

DESPACHOS TELEGRAFICOS

MARTES 15.—(VARIAS HORAS) COMUNICAN desde Almería que en el kilómetro 292 ha desecarillado esta madrugada un tren de mercancías, resultando herido el conductor, Francisco López. Se ha enviado un tren de socorro.

SEGUN radiograma recibido en Cádiz, el vapor "Reina Victoria Eugenia" llegará a Tenerife hoy, a las diez y nueve horas.

TODOS los centros y entidades de Cartagena han telegrafiado al Sr. Dato, rogándole que active los trámites para la concesión de las obras del ferrocarril de Aguilas, como solución a la grave crisis por que atraviesa la clase trabajadora, pues son millares los hombres que padecen hambre.

Se quejan de la postergación en que los Gobiernos tienen a esta región, completamente abandonada de los Poderes públicos.

EN el puerto de Barcelona se ha declarado un fuerte incendio a bordo del vapor inglés "Kingsland", con cargamento de yute.

Acuden bombas del puerto y de la ciudad, habiéndose atacado con brío el siniestro.

EL gobernador civil de Cáceres ha recibido a una Comisión de vecinos de Aldea de Cano, quienes solicitan del Gobierno el envío de socorros para los damnificados por el último período que ha arrasado todas las cosechas.

DURANTE la sesión últimamente celebrada en el Ayuntamiento de Almería, surgió un incidente entre los concejales don Antonio Fernández Burgos y D. Julio Esteban.

Este resultó herido en la cabeza. COMUNICAN desde Vigo que por una ventana de un quinto piso se ha arrojado al patio interior de la casa en que habitaba, la costurera Angela Ferreira, de veintidós años, cayendo sobre un niño que estaba jugando con otros muchachos.

La costurera quedó muerta en el acto, y el niño ha ingresado en el hospital, en gravísimo estado.

HA zarpado del puerto de Colón (Panamá), con rumbo para Sabanailla, el vapor de la Compañía Transatlántica "Le gazpi".

EL vapor correo "Infanta Isabel de Borbón" cortaba el Ecuador ayer, a las trece horas. Así lo ha comunicado a Cádiz, por radiograma, el capitán de dicho buque.

NOTICIAS de Londres dicen que desde Nueva York comunican haber fallecido en Paso (Méjico), el general Obregón, a consecuencia de la amputación del brazo que le practicaron, por la herida que en sí sufrió durante la batalla de León, en la que derrotó a Pancho Villa.

EN Cárdenas (Logroño), y a consecuencia de un fenómeno sísmico, se han abierto importantes quebraduras en el terreno, mandando de una de ellas un abundante manantial.

SOCIEDAD

SUFRAGIOS

Mañana y el próximo 2 de Julio se celebrarán Misas en varias iglesias de Madrid, por el eterno descanso de las almas de don Francisco Rodríguez Arval y su esposa, doña Julia Arval y Llorens.

—Todas las Misas que se celebren mañana 17, en San Jerónimo el Real; el día 18 en la parroquia de San Luis, y las de once y once y media de los días 17 de cada mes en la referida iglesia de San Jerónimo, serán aplicadas en sufragio del alma de D. Ruperto Jacinto de Chávarri y Hernández.

UNA COMIDA

Se ha celebrado una comida en la casa de los duques de Santa Lucía, marqueses del Bay.

Con los dueños de la casa se sentaron a la mesa el Nuncio Apostólico, monseñor Ragonessi, y el auditor de la Nunciatura, monseñor Solari; el ministro de Estado, marqués de Lema; duquesa y duque del Infantado, marquesa y marqués de la Ribera, señores de Coello, vizconde de Bellver y Sr. Rodríguez Escalera.

VIAJES

Se encuentran pasando unos días en esta corte la distinguida señora de González Pou (D. J.) y su hija Ramonita.

—Se han trasladado, de Málaga a Lantado (Granada), D. Juan Heredia; de Astudillo a Santoyo, D. Fernando Ortíz Pasqual; de Matilla de los Caños a Salamanca, la condesa de Crespo y Bascon; de San Sebastián a Biarritz, los señores de Ruiz Manilla, y de Vigo a Antequera, D. Joaquín Calderón Ozores.

—Ha regresado de Alhama de Aragón la marquesa de Casa Madrid.

Han salido: para Castro Urdiales, la señora viuda de Gana con sus hijos Juan y Matilde; para Villasaña de Mesa, D. Prudencio Ortiz; para La Granja, D. Vicente Herrero; para Gijón, el doctor D. Pedro Rodríguez Ponga; para Irujo, D. Francisco Ortiz y Salas; para Cabanillas de la Sierra, la señora de Lezano (D. V.); para Bilbao, don Manuel Sierra; para Navacerrada, D. José Luis Vidal.

VARIAS

A propuesta de la Diputación permanente de la Grandeza de España, ha concedido el Rey la gran cruz de Isabel la Católica a don Luis Jordán de Urrés.

—En la finca denominada El Quinto, de los duques de Valencia, se disputará el campeonato de tiradas al plato, cuyo premio, además de las entradas, será una preciosa copa.

—Se han instalado en su palacio de Grado, en Oviedo, los marqueses de la Vega de Anzó.

EPILEPSIA ACCIDENTES NERVIOSOS Curación radical con las PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA

POR LA NEUTRALIDAD

Adhesiones recibidas.

En la Presidencia del Consejo de ministros se han recibido las siguientes: Santa Elena.—Evaristo Pérez, alcalde de Santa Elena; D. Antonio Garrido, cura regente de Santa Elena; D. Dimas Pérez, juez municipal de Santa Elena; D. Martín Luoguera, secretario del Juzgado de Santa Elena; D. Isaac Marcos, concejal de Santa Elena; Sr. Aguado, médico titular de Santa Elena; D. F. Ramos, telegrafista de Santa Elena; D. Juan Pérez, secretario del Ayuntamiento de Santa Elena; Sr. Gómez, profesor de instrucción pública de Santa Elena; D. Pedro C. Fernández, inspector de higiene pecuaria de Santa Elena; D. P. González, farmacéutico de Santa Elena; D. Francisco Calvente, presidente del Centro Obrero de Santa Elena.

Bailén.—D. José M. Martínez, doctor en Derecho.

Salamanca.—D. Miguel González Lago, Juventud Exeursionista.

Priego.—Comercio de Priego, señores hijos de D. José Ramón Matilla, D. Pablo Luque de hijos, D. Cristóbal Ruiz Casado Marín Caballero, D. Jerónimo Molina, D. Felipe Camacho, señores hermano y sobrino de don Ramón Facas, D. Manuel Peláez, D. Antonio Pérez, en liquidación; D. Emilio Jurado, don José Laque Onieva, D. Fernando Barrientos.

Balmaseda.—D. Alberto Escribano.

Madrid.—D. Vicente Menéndez.

Priego.—D. Víctor Rubio, presidente del Círculo de Cazadores y socio de dicho Centro; D. Juan Buñil, alcalde y Ayuntamiento; D. José Aguilera, presidente Casino; don Serrano, presidente Círculo Obrero.

Salamanca.—D. Víctor Mulas, presidente Sociedad Dependientes Comercio e Industria.

Vitoria.—D. Enrique Ortiz de Zárate.

Villada.—Señores Zuazgoitia, Ruz, Martínez, Pombo, Carlión y cien más.

Segovia.—D. Gabriel Cáceres, alcalde y Ayuntamiento de Segovia.

Murcia.—Cámara de Comercio de Murcia.

Pontevedra.—Sr. Tafallá, presidente Sociedad Coral de Pontevedra.

Barcelona.—Sr. Trobel y Sr. Sacena, presidente y secretario Círculo Maurista de Barcelona.

Aceñal.—D. Pedro Ruiz, diputado provincial por Almadraque.

Oviedo.—Cámara de Comercio de Oviedo.

San Sebastián.—Sr. Torre Muzquiz.

Lago.—Sr. Pujol, presidente Cámara Comercio de Lago.

Alava.—D. José Álvarez de Miranda.

Huelva.—D. Fidel Delgado, doctor en Medicina.

Jarafe.—D. Vicente Martínez Martínez.

El Fresno.—D. Virgilio Rodríguez, cura coadjutor de El Fresno (Zaragoza).

Barcelona.—Sr. Gallach.

Navalmoral de la Mata.—D. Francisco Mouranza Monzón, notario público de Navalmoral de la Mata.

Alente.—D. Wenceslao Aguilar, alcalde; D. N. Parejo, juez municipal; don Fernando Navarro, párroco; D. Pablo Ortega, fiscal municipal; D. Cristóbal Aguilar, abogado; D. Juan Aguilar, secretario del Juzgado; D. José Morales Carvajal, concejal; D. Enrique Reina, propietario; D. Juan Bautista Ceña, maestro nacional; D. Enrique Moigán, presbítero; D. Félix Ruiz, maestro nacional; D. Pedro Yebra, ex concejal.

GACETILLA NOTICIAS

LA TEMPERATURA

El termómetro marcó ayer: A las ocho de la mañana, 17 grados. A las doce, 24. A las cuatro de la tarde, 20. Temperatura máxima, 24 grados. Idem mínima, 11. El barómetro marcó 706 mm. Variable, con tendencia a buen tiempo.

TEATRO DE LA ZARZUELA

Para adelantar los ensayos de la opereta nueva "Szybil", se suspenden las funciones vermouth en la tarde de hoy, miércoles, estrenándose, a las diez y media, en colección sencilla, la zarzuela en un acto "Los cascabelos". A las once y tres cuartos se repone "La patria china".

En la presente semana, estreno de la opereta en tres actos "Szybil".

La Exposición de Lencería y Encajes organizada por la Sociedad Española de Amigos del Arte, termina el 20 del corriente. Los dos últimos días, sábado y domingo, la entrada será libre y gratuita.

Dicha Exposición se halla instalada, como ya dijimos, en el palacio de la Biblioteca Nacional, y las horas de visita son de nueve a una, y de tres a siete.

Los trenes expresos números 3 y 4 que la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte pondrá en circulación entre Madrid, San Sebastián y viceversa, a partir del 25 del actual, llevarán, como en años anteriores, un coche-cama de la Compañía internacional.

El excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad de Burgos acaba de editar el segundo tomo de la "Historia de Burgos", escrito por el cronista de dicha ciudad, D. Anselmo Salvá.

LA TERCERA CORRIDA

Con creciente animación siguen celebrándose las ferias.

Solamente en el día de ayer llegaron 3.500 viajeros.

Los vapores que hacen el servicio entre Algeciras y Gibraltar hicieron ayer cuatro viajes.

En el feriado de ganados se han realizado numerosas transacciones.

En el ganado de cerda se mantiene la elevación de precios.

También fueron altos los precios en las operaciones realizadas con ganado mular, siendo pagadas muchas mulas a 750 y hasta a 1.000 pesetas.

LA CORRIDA

Los Gallos y Belmonte.

Con un lleu hasta los topes, y presidiendo el alcalde, se ha celebrado la tercera corrida de feria.

Ladriose ganado de Santa Coloma.

Las cañadillas son acogidas con grandes aplausos.

Primer. Cárdeno, grande.

En buena pelea con los de aupa, toña seis varas, desmontando en cuatro y matando un caballo.

Los tres matadores se salen por alegrías, oviondo palmitas.

Patatero y Magrinas adornan el morrillo del de Santa Coloma.

Rafael, inteligente y confiado, trastea desde cerca, recatando media estocada delantera. (Ovación y oreja).

Segundo. Bien eriado, negro de pelo.

Con bravura arremete cinco veces a los piqueros.

El público protesta contra Camero, que abre un ojal en la barriga del toro.

Joselito clava cinco pares, sobrasaltando uno estupendo de frente y otro colosal al cuarteo. (Ovación).

Con la muleta está muy valiente, dando un superiorísimo pase de pecho.

Media estocada, un pinchazo delantero y otra media buenísima. (Ovación).

Tercero. De igual pelo.

Le torca Belmonte para fijarlo, y, consiguiendo, pasa a entenderse con la caballería, de la que acepta cuatro sonajas por tres caídas y un penico para el arrastre.

En banderillas, Vito.

Belmonte muleta de un modo estupendo, con pases de todas las marcas, que el público, de pie, aplaude.

Entra a matar desde corto, y receta una estocada en las agujas. (Ovación, vuelta al ruedo, oreja y rabo).

Cuarto. Negro también.

Sin voluntad toña cuatro varas, matando dos caballos.

Queda bien con los palos Cuco.

Rafael, permitiendo la ayuda del peonaje, torca sin adornos, largando un sablazo en el chicleo y un desabuelo. (Bronca).

Quinto. Más grande que los anteriores.

Cuatro varas en el primer tercio y dos quites de peligro que hacen Joselito y Belmonte.

Rafael intenta hacer otro quite, y el público le chillá.

Joselito clava tres pares inmensos, inaugurando la faena de muleta con un pase de rodillas, que levanta a la gente. Otros más muy valientes, tocando los pitones, y larga dos pinchazos y media estocada buenísima. (Ovación y regalo del conde de los Andes).

Sexto. Grande también.

Unas cuantas verónicas estupidas de Terremoto y seis varas en el primer tercio, por tres tubos y un arre muerto.

En banderillas todo vulgar.

Juanito eolquece al respetable con su faena, en la que hay pases de rodillas, de pecho y molinete, superiorísimos.

Entra luego colosalmente, y receta una estocada alta, de la que sale el toro hecho un cuvillo. (Ovación, vuelta al ruedo, rabo y oreja. El trianero es asado en hombros).

GRANJA EL HENAR

La leche de vaca más acreditada y la nata más exquisita.

Alcaldía, 49.—Los mejores helados y chantilly.

Balneario y Hotel, 77, 0,60 ptas. litro de leche; a domicilio, 0,70 ptas. A establecimientos precios especiales.—Teléfono 2.052 y 2.192.

FRANCIA EN MARRUECOS

SERVICIO TELEGRAFICO

Nuevos combates.

TANGER 15.

Según noticias de Rabat, entre los rebeldes del Gurb y las fuerzas francesas se han entablado reñidos combates.

Los franceses, después de recibir refuerzos, han emprendido la ofensiva al mando del coronel Simón, consiguiendo desalojar al enemigo de sus posiciones de Yebel-Auk.

Según informes oficiales, los franceses tuvieron cinco bajas.

Información política.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

UN DECRETO

Mañana firmará S. M. el Rey un decreto estableciendo en la Presidencia del Consejo la intervención civil en los gastos de Guerra y Marina.

Será nombrado interventor el Sr. D. Ernesto Boneta, el cual llevará a sus órdenes personal de Hacienda, Guerra y Marina.

EN CASA DE ROMANONES

El Sr. Dato habló de la visita hecha al hotel del señor conde de Romanones.

—No hay por qué dar importancia a ese acto mío, completamente desligado de todo aspecto público.

Se trata de una visita que fui a hacer a la señora condesa de Romanones, estando entonces allí también el conde.

El objeto de mi ida fue el tratar con dicha dama de la inauguración que va a efectuarse en Burgos, de una lápida conmemorativa en honor del insigne jurista don Manuel Alonso Martínez.

A esta ceremonia concede el Gobierno excepcional interés, por tratarse de una persona merecedora de todo homenaje, y que fué una verdadera gloria nacional. Tanto interés tiene en ello el Gobierno—añadió el presidente—, que me propongo yo asistir al acto de descubrir la lápida, y de no poder ir yo, lo hará en nombre del Gobierno el ministro de Gracia y Justicia.

PRESENTACION DE CREDENCIALES

El ministro de Colombia en Madrid presentó ayer sus cartas credenciales al Rey.

Después hizo la visita de cortesía al presidente del Consejo, que inmediatamente le fué devuelta por éste.

LA AUDIENCIA Y LA BIBLIOTECA

Han visitado al presidente del Consejo los Sres. Azárate y Ramón y Cajal, para manifestarle que el proyecto de trasladar el local de la Audiencia a la planta baja del Palacio de la Biblioteca y Museos Nacionales, tiene graves inconvenientes, entre otros, la necesidad de transportar miles de volúmenes a otro sitio.

En vista de ello, es casi seguro que ya no irá la Audiencia a donde se había proyectado.

OTRAS NOTICIAS

El Sr. Dato y los ministros de turno, desacharon ayer con S. M.

—Hoy el presidente despachará más temprano con el Monarca, por tener éste que marchar en automóvil a La Granja.

—Mañana vendrá don Alfonso a Madrid para presidir el Consejo de ministros.

—De Marruecos, no hay novedad.

POR LOS MINISTERIOS DE GOBERNACION

El gobernador de Palencia da cuenta en un telegrama de los graves daños causados por las tormentas en los términos de Abartos, Abastillos y Villalón.

Se ha desbordado el arroyo Retortillo. No ha habido desgracias personales.

En Béjar se ha verificado un mitin socialista de propaganda.

Al mismo se adhirieron las sastras de Madrid.

Los diarios de Huelva publican artículos excitando al Gobierno para que permanezca en la neutralidad.

Por la tarde.

Cuando ayer tarde recibió el ministro de la Gobernación a los periodistas, desahució lo dicho por un periódico de la mañana, respecto a que cierto semanario policíaco está dirigido por un inspector de Policía.

Dijo después el ministro que había recibido la visita del ex ministro Sr. Bergamín, del general Milans del Bosch y del director general de Correos y Telégrafos, Sr. Ortuño.

Añadió el Sr. Sánchez Guerra que la cuestión del carbón se va solucionando. Los Estados Unidos exportan grandes cantidades, sin oponer las dificultades de que tanto se ha venido hablando.

Por último, facilitó el Sr. Sánchez Guerra dos telegramas, diciendo que con Vianos, Fuensanta y Alcalá del Júcar (Albacete) y en Toro (Zamora) las tormentas han causado grandes estragos.

De madrugada.

El señor subsecretario de Gobernación nos facilitó esta madrugada los siguientes telegramas de provincias:

Arta.—Se ha presentado al gobernador Comisiones de varios pueblos, presidida por los respectivos alcaldes, en solicitud de que trasladase al Gobierno sus peticiones de auxilios para reparar los perjuicios que les ocasionaron las últimas tormentas.

Jaca.—En Baza, en el sitio llamado del Triunfo, apareció ahogado un joven de veintinueve años de edad, soltero, llamado Gabriel Moreno Garrido.

Tarragona.—En la playa de Cambri apareció el cadáver de una mujer, que no ha podido ser identificada.

Palencia.—Se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso del aima del general Azcárraga.

DE GRACIA Y JUSTICIA

Cartas de sucesión.

Se han expedido Reales cartas de sucesión en los títulos de:

Duque de Castro Enriquez, a favor de don José María de Arce y Álvarez, conde de Plasencia.

Marqués de Guadalestar, con grandeza, a favor de D. Luis de Salamanca y Ramírez de Haro.

Conde de la Jarosa, a favor de D. Rafael Fernández de Bobadilla y Fernández de Aguilera.

Marqués de San Vicente, con grandeza, a favor de don María del Rosario de Silva y Gurtubay.

Marqués de Saucedá, a favor de D. Cristóbal del Águila y Fernández Gollín.

Marqués de Beniel, a favor de D. Carlos Rojas y Moreno, conde de Torrelano.

Real licencia para contraer matrimonio a doña Concepción de Llanza y de Bobadilla, hija de los duques de Solferino.

DE FOMENTO

Hablando con el ministro.

Al medio día de ayer nos recibió el señor ministro de Fomento.

Ha venido a visitarme—dijo—una numerosa Comisión del pueblo de Tendilla, presidida por el Sr. Brocas, diputado a Cortes, y me han puesto de relieve la situación de aquel pueblo, en el cual, a consecuencia de una de las últimas tormentas, se han derruido 43 casas. Desean que se haga un estudio para llevar a cabo la desviación del barranco causante de la catástrofe, y que se arrastren las piedras amontonadas con motivo de lo ocurrido. Lo primero se podrá hacer (ya se ha enviado a Tendilla un ingeniero que estudie el asunto); lo segundo, no porque pertenezca a las esferas de acción municipal.

También me han visitado los Sres. Quiñones de León y conde de Sagasta, interesados en la construcción de una carretera en la provincia leonesa; y otras cuantas personas, para asuntos sin gran importancia.

Para las murallas de Cádiz.

Por último—añadió el Sr. Ugarte—, he dado orden para que se giren otras 125.000 pesetas, con objeto de continuar atendiendo al arreglo de las murallas de Cádiz. En esta época del año, que es la más propia para las reparaciones, porque el mal no suele presentarse, no era cosa de descuidar el arreglo. Con esto evitaremos nuevos daños y ahuyentaremos el peligro que amenazaban las murallas de la Catedral.

El director de Obras públicas.

Ha regresado a Madrid, y ayer asistió a su despacho del ministerio, el director general de Obras públicas, Sr. Calderón y Rojo.

FIRMA DEL REY

De Hacienda.

Jubilando, por haber cumplido la edad reglamentaria, a D. Ricardo Caltañazor, teniente fiscal del Tribunal de Cuentas, y concediéndole honores de jefe superior de Administración.

Nombrando para esta vacante al abogado fiscal del mismo Tribunal, D. José C. Asensio.

Idem para este cargo, a D. Rafael G. Besada, magistrado de la Audiencia de San Sebastián.

Concediendo honores de jefe de Administración, libre de gastos, a D. Carlos Díez Oñate.

OTRAS NOTICIAS

VIAJES DE POLITICOS

Ha regresado a Madrid, completamente restablecido, el subsecretario de la Presidencia señor marqués de Santa Cruz, que se ha hecho cargo de las funciones de su cargo.

—En el correo de Valencia llegó ayer mañana a Madrid, acompañado del diputado Sr. Estrada, el ex ministro Sr. Bergamín.

—En el rápido de Andalucía marchará hoy a Granada el director general de Comunicaciones Sr. Ortuño.

Desde Granada irá el Sr. Ortuño a Sevilla y otras ciudades andaluzas con objeto de resolver sobre el terreno los emplazamientos que en ellas han de tener los edificios destinados a Casas de Correos y Telégrafos.

LA SUSCRIPCION DE OBLIGACIONES

La suscripción a las nuevas Obligaciones del Tesoro, por parte de las que se hallan en circulación, siguió ayer muy animada en el Banco de España.

Tantos suscriptores se presentaron, que hubo que habilitar para el despacho en la Caja de efectos desde las dos de la tarde, en que termina ordinariamente, hasta las cuatro, a fin de servir al público que se había presentado a hacer pedidos de cauje.

De las provincias se tienen noticias satisfactorias acerca de la suscripción en valores al empréstito, lo cual permite esperar que también habrá buenos pedidos el lunes en la suscripción a metalico.

EL MINISTRO DE LA GUERRA, EN SEVILLA

En el Parque de María Luisa, en el terreno donde está enclavada la Exposición Hispano-americana, se ha verificado con toda solemnidad el acto de imponer cruces blancas del Mérito Militar a los obreros antiguos y distinguidos de las fábricas militares.

El ministro de la Guerra impuso dichas cruces, siendo condecorados los obreros José Santos Quesada, que tomó parte en la batalla del Serrallo bajo las órdenes del padre del ministro; José González Cruzado, Antonio Rodríguez Rebolado, Juan Pérez Gutiérrez y Juan Martínez Rodríguez.

El general Echagüe entregó a cada uno 50 pesetas, y pronunció breves y sentidas frases, diciendo que las recompensas en nombre del Rey por los servicios prestados a la Patria.

Agregó que enviaría a S. M. los retratos de los obreros condecorados.

También le prometió que les enviaba un retrato del Soberano con un autógrafo.

El ministro visitó luego los edificios de la Exposición Hispano-americana.

En el tren entre Sevilla y Granada, siendo despedido por las autoridades y numerosos amigos.

OPROPOSICIONES Y CONCURSOS

La Gaceta de ayer publica la convocatoria para proveer, en virtud de oposición, 100 plazas de aspirantes a la Judicatura y Ministerio Fiscal.

Salen a concurso las siguientes plazas vacantes del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Anticuarios:

Cinco en la Biblioteca Nacional.

Dos en la de Filosofía y Letras.

Tres en la de Derecho.

Tres en la de Medicina.

Una en la de los talleres de la Escuela Industrial.

Una en la de Veterinaria.

Tres en la Popular.

Dos en la Popular y del Museo del Turismo.

Una en el Archivo de los Ministerios de Fomento y de Instrucción pública.

Una en el Museo Arqueológico Nacional.

Una en el de Reproducciones artísticas.

Pueden optar a ellas los pertenecientes al mencionado Cuerpo, que en la actualidad sirven en provincias, quienes pueden presentar las solicitudes en el plazo de veinte días, en el Ministerio de Instrucción pública.

Las de registradores.

En el ejercicio efectuado ayer, fueron reprobados todos los opositores que se presentaron.

Para hoy, a las diez de la mañana, están convocados los opositores comprendidos entre los números 216 al 250, ambos inclusive.

SUCESOS

